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平成24年２月１日 

今治市教育委員会 

委員長  小田 道人司  様 

今治市内中心部学校適正配置地元代表協議会 

会 長  村上 巳紀男 

 

今治市内中心部学校適正配置地元代表協議会の意見書の提出について 

 

今治市内中心部学校適正配置地元代表協議会は、「今治市学校適正配置基本方針」（平成22年2月制定）

に基づき、今治市内中心部の小学校・中学校の適正配置を検討するために、平成22年7月に設置されました。

これまでに11回の協議を経て、次のとおり協議会としての意見を取りまとめましたので、提出いたします。 

 

１ 協議事項 

   「今治小学校・美須賀小学校・日吉小学校・城東小学校」 

「美須賀中学校・日吉中学校」               の適正配置について 

 

２ 協議事項に対する考え方 

当協議会では、「今治市学校適正配置基本方針」及び教育委員会からの提案（上記４小学校の

統合及び２中学校の統合。統合場所については、統合小学校を現美須賀中学校に設置、統合中学

校を現日吉中学校に設置。）について検討した。 

小学校については、意見集約の中で、現状維持を望まれる声も一部聞かれたが、複式学級が目

前に迫る今治小学校、美須賀小学校について、一刻も早く統合するべきだという協議会の共通認

識が図られた。また、日吉小学校もすでに学年１学級が続く小規模校であり、城東小学校も、昨

今の少子化傾向から今後適正規模を維持することは難しいと考えられる。結果、当協議会では、

今治小学校・美須賀小学校・日吉小学校・城東小学校の４校を統合し、学校小規模化という課題

に対応することが望ましいという結論に達した。なお、城東小学校については、「今治市学校適

正配置基本方針」に示されている蒼社川の北側・南側で校区を分ける案ではなく、１校区として

統合するべきだという意見にまとまった。 

中学校については、美須賀中学校区に居住する子どもは今後10年を見ても少なく、さらには私

立中学校等への進学者も考えると、一層の小規模化が懸念される。美須賀中学校PTAの臨時総会で

は、統合反対の決議がなされたが（参照：P.2付記事項）、他の協議委員からは、広い視野で市内中

心部の生徒のより良い教育環境を将来的に考えた場合、統合はやむを得ず、前向きに進めてほし

いという意見が出され、協議会としては、次のとおり意見を取りまとめた。 

 

３ 協議会としての意見  

【小学校について】 

（１）今治小学校・美須賀小学校・日吉小学校・城東小学校を統合する。 

（２）通学距離や教育環境を考慮した結果、統合校は現美須賀中学校の場所に設置する。 

（３）統合までの準備期間を考慮し、平成27年4月の統合とする。 

【中学校について】 

（１）美須賀中学校・日吉中学校を統合する。 

（２）施設面を考慮した結果、統合校は現日吉中学校の場所に設置する。 

（３）統合までの準備期間を考慮し、平成25年4月の統合とする。 １ 



４ 要望事項    

【小学校について】 

・ 統合に向けて、保護者、教職員、地域と教育委員会が連携を図り、子どもたちの不安を解消

していただきたい。また、統合後についても、子どもたちの心のケアに配慮するよう要望する。 

・ 通学距離が長くなる児童の通学路の安全確保については、配慮していただきたい。 

・ 統合後の教育環境に支障がないよう施設整備に努めていただきたい。 

・ 教員が教育に専念でき、子どもたちがきめ細やかな指導を統合後も受けられるよう、工夫し

ていただきたい。また、統合までの間、複式学級になる学校については、学年別で指導ができ

るよう教員配置等、配慮していただきたい。 

・ 城東小学校区南側については、中学校校区の選択について、弾力的な対応をお願いする。 

・ 校区の団体連絡協議会等については、従来から小学校区を単位として活動を行ってきた。統

合後においても、地域と学校の協力関係がつくれるよう配慮していただきたい。 

 

【中学校について】 

・ 両校の保護者、教職員、地域と教育委員会との連携や、地域や生徒の実態をよく把握してい

る統合前の教職員をバランスよく配置すること等により、在学途中で統合する生徒の心理的な

面に配慮していただきたい。また、少なくとも統合後の2～3年については、環境の変化が子ど

もたちにとって負担とならないよう、市費による嘱託講師等の特別な加配をしていただきたい。 

・ 生徒数が増えることにより、部活動で使用する運動場や体育館が手狭となる。施設面での配

慮を要望する。学習面については、きめ細やかな指導ができるよう、工夫していただきたい。 

 

 

付記事項 

美須賀中学校PTA代表からは、｢今治市内中心部には２つの中学校が必要である。美須賀中学

校と日吉中学校の校区線引きを、適正な通学距離を勘案し、再度見直しをしていただきたい。

もしくは、現美須賀小学校で小学校４校を統合し、統合小学校と美須賀中学校とで分離型の小

中一貫校（連携校）をつくり、教育の質を高めていただきたい。そうすれば、子どものために

も地域のためにもなる。統合という方法による学校適正配置には反対である。それをおして統

合するというのであれば、新しい中学校で新しい目標を掲げ、同じ目線で今後の課題について

対処していただきたい。｣という意見が出された。 

教育委員会からは、同じ敷地内に小中一貫校をつくるには用地が狭く、分離型であれば、小

中一貫校の意義をなさない。実現のためには、他校区との調整が必要となること、また、一時

的に子どもの数を平準化しても、今治市全体の子どもの数が今後も減少していく中、将来的に

は美須賀中学校だけでなく、他中学校についても適正規模を保つことができなくなる恐れがあ

るという説明がなされた。 
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資料 1  意見書提出時 委員名簿  

  

氏  名 所  属 役  職 

吉良  敏彦 今治小学校ＰＴＡ 今治小学校ＰＴＡ会長 

河上  貴之 今治小学校ＰＴＡ 今治小学校ＰＴＡ副会長 

渡部  関児 今治小学校 今治小学校校長 

福田  安民 今治地区自治会 今治地区自治会長 

正岡  昭子 今治地区婦人会 今治地区婦人会長 

岡本  健一 今治地区民生児童委員協議会 民生児童委員今治地区会長 

本村  幸三 今治公民館 今治公民館長 

尾 越  優 美須賀小学校ＰＴＡ 美須賀小学校ＰＴＡ会長 

横田  健一 美須賀小学校ＰＴＡ 美須賀小学校ＰＴＡ代表 

髙橋  典子 美須賀小学校 美須賀小学校校長 

重松  眞司 美須賀地区自治会 美須賀地区自治会長 

山岡  玲子 美須賀地区婦人会 美須賀地区婦人会長 

武 田  剛 美須賀地区民生児童委員協議会 民生児童委員美須賀地区会長 

石川  雅子 美須賀コミュニティプラザ 美須賀コミュニティプラザ館長 

加藤  一郎 日吉小学校ＰＴＡ 日吉小学校ＰＴＡ会長 

佐伯  博文 日吉小学校ＰＴＡ 日吉小学校ＰＴＡ本部役員 

國政  保徳 日吉小学校 日吉小学校校長 

二宮  幹雄 日吉地区自治会 日吉地区自治会監事 

川本  登倭子 日吉地区婦人会 日吉地区婦人会長 

徳丸  裕史 日吉地区民生児童委員協議会 民生児童委員日吉地区会長 

矢野  重久 日吉公民館 日吉公民館長 

大澤  宅也 城東小学校ＰＴＡ 城東小学校ＰＴＡ会長 

佐多賀  淳 城東小学校ＰＴＡ 城東小学校ＰＴＡ副会長 

大河内 政盛 城東小学校 城東小学校校長 

原田  節夫 城東地区自治会 城東地区自治会長 

田坂 かほる 城東地区婦人会 城東地区婦人会長 

平田  啓吾 城東地区民生児童委員協議会 城東地区民生児童委員 

西山   博 城東公民館 城東公民館長 

越 智  宗 鳥生小学校ＰＴＡ 鳥生小学校ＰＴＡ副会長 

矢野  貴則 鳥生小学校ＰＴＡ 鳥生小学校ＰＴＡ副会長 

正岡  義憲 鳥生小学校 鳥生小学校校長 

西川  禎三 鳥生地区自治会 鳥生地区自治会長 

菅   孝夫 鳥生地区民生児童委員協議会 民生児童委員鳥生地区会長 

小田  芳朗 鳥生公民館 鳥生公民館長 
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資料 1  意見書提出時 委員名簿  

  

氏  名 所  属 役  職 

白石  人士 美須賀中学校ＰＴＡ 美須賀中学校ＰＴＡ会長 

越智  祥文 美須賀中学校ＰＴＡ 美須賀中学校ＰＴＡ体育文化後援会長 

大 澤  博 美須賀中学校 美須賀中学校校長 

佐光  俊司 日吉中学校ＰＴＡ 日吉中学校ＰＴＡ会長 

田窪 誠一郎 日吉中学校ＰＴＡ 日吉中学校ＰＴＡ副会長 

寺尾 満寿男 日吉中学校 日吉中学校校長 

伊藤  裕司 常盤小学校ＰＴＡ 常盤小学校ＰＴＡ会長 

宇野  哲明 常盤小学校ＰＴＡ 常盤小学校ＰＴＡ副会長 

越智   優 常盤小学校 常盤小学校校長 

山 下  司 別宮小学校ＰＴＡ 別宮小学校ＰＴＡ会長 

渡邉 小百合 別宮小学校ＰＴＡ 別宮小学校ＰＴＡ顧問 

橋田  一美 別宮小学校 別宮小学校校長 

寄井  秀樹 今治幼稚園保護者 今治幼稚園保護者代表 

高井  鮎美 今治めぐみ幼稚園保護者 今治めぐみ幼稚園保護者代表 

内海  正博 若葉幼稚園保護者 若葉幼稚園保護者代表 

川元  淳也 城東保育所保護者 城東保育所保護者代表 

村上 巳紀男 今治地域審議会 今治地域審議会委員 

 

 

 

オブザーバー 今治市教育委員会・今治市ＰＴＡ連合会 

 

事 務 局 今治市教育委員会 
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資料 2  開催経緯      

  

今治市内中心部学校適正配置地元代表協議会 

開催日時 主な協議事項 

・ 協議会設立の趣旨等、協議会の委員、規約 設立準備会および 
第 1回開催 

平成 22年 7月 22日 
・ 委員紹介、会長及び副会長選出 
・ 会議の運営方法、今後の進め方について 

第 2 回 開 催 
平成 22年 10月 4日 

・ 小・中学校の現状について 
・ 学校小規模化による教育上の課題 

第 3 回 開 催 
平成 22年 11月 29日 

・ 学校小規模化による教育上の課題（継続審議） 
・ 学校統合による地域への影響 

第 4 回 開 催 
平成 23年 2月 2日 

・ 中間まとめ 
・ 学校適正配置の検討 

第 5 回 開 催 
平成 23年 3月 28日 

・ 学校適正配置の検討 

第 6 回 開 催 
平成 23年 7月 4日 

・ 学校適正配置の検討 

第 7 回 開 催 
平成 23年 9月 28日 

・ 学校適正配置の検討 

第 8 回 開 催 
平成 23年 10月 24日 

・ 学校適正配置の検討 

第 9 回 開 催 
平成 23年 11月 21日 

・ 学校適正配置の検討 

第 1 0 回 開 催 
平成 23年 12月 19日 

・ 意見書素案の検討  

第 1 1 回 開 催 
平成 24年 1月 25日 

・ 意見書素案の検討・承認 
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